

2026/1/31 上午 06:02:37

弁天町僑校應邀擔任NPO法人大阪府北部社區大學的2024臺灣新年文化活動講師

#陳洳豔 #大阪弁天町臺灣華語教室 #亞洲 #Japan日本 #綜合活動 #大阪 #大阪弁天町臺灣華語教室
#亞洲 #大阪弁天町台灣華語教室 #綜合活動

大阪弁天町臺灣華語教室

活動時間：2023-12-20

在臺灣的新年通常都是指農曆新年，而日本的新年假期則和臺灣的跨年是同一期間，也是日本人一年之中相當重要的一段假期。NPO法人大阪府北部社區大學於12月21日邀請僑務委員會備查的「大阪弁天町臺灣華語教室」負責人陳洳豔老師擔任臺灣春節文化活動的講師，為20多位學員們介紹臺灣新年文化及臺日新年大不同。

活動開始由陳洳豔老師向參加者介紹臺灣春節文化習俗，包括：過年傳統料理、春聯、紅包、元宵節提燈籠、過年吉祥話等。在經過詳細講解臺灣春節文化之後，為了讓參加者更深入體驗及欣賞春節的傳統文化，因此大家在陳老師的指導下，紛紛完成僑委會提供的2024年龍年應景的「神龍壁堵」兩用提燈，更有參加者發揮創意將兩用提燈改戴在頭上，裝扮成神龍逗著現場歡笑聲不斷。

在活動最後，NPO法人大阪府北部社區大學的負責人表示很開心能透過此次活動，認識臺灣的新年文化，同時透過動手做元宵節提燈及說新年吉祥話等方式，讓許多沒有去過臺灣的學員們也能體驗到不同於日本的臺灣新年文化，互動迴響熱烈。



NPO法人大阪府北部社區大學的負責人向學員們介紹陳洳豔老師

2026/1/31 上午 06:02:37

弁天町僑校應邀擔任NPO法人大阪府北部社區大學的2024臺灣新年文化活動講師

#陳洳豔 #大阪弁天町臺灣華語教室 #亞洲 #Japan日本 #綜合活動 #大阪 #大阪弁天町臺灣華語教室
#亞洲 #大阪弁天町台灣華語教室 #綜合活動

大阪弁天町臺灣華語教室

活動時間：2023-12-20



提燈完成後大合照

2026/1/31 上午 06:02:37

弁天町僑校應邀擔任NPO法人大阪府北部社區大學的2024臺灣新年文化活動講師

#陳洳豔 #大阪弁天町臺灣華語教室 #亞洲 #Japan日本 #綜合活動 #大阪 #大阪弁天町臺灣華語教室
#亞洲 #大阪弁天町台灣華語教室 #綜合活動

大阪弁天町臺灣華語教室

活動時間：2023-12-20



學員們動手做龍年提燈

2026/1/31 上午 06:02:37

弁天町僑校應邀擔任NPO法人大阪府北部社區大學的2024臺灣新年文化活動講師

#陳洳豔 #大阪弁天町臺灣華語教室 #亞洲 #Japan日本 #綜合活動 #大阪 #大阪弁天町臺灣華語教室
#亞洲 #大阪弁天町台灣華語教室 #綜合活動

大阪弁天町臺灣華語教室

活動時間：2023-12-20



陳洳豔老師向大家介紹臺灣新年文化

2026/1/31 上午 06:02:37

弁天町僑校應邀擔任NPO法人大阪府北部社區大學的2024臺灣新年文化活動講師

#陳洳豔 #大阪弁天町臺灣華語教室 #亞洲 #Japan日本 #綜合活動 #大阪 #大阪弁天町臺灣華語教室
#亞洲 #大阪弁天町台灣華語教室 #綜合活動

大阪弁天町臺灣華語教室

活動時間：2023-12-20

2023/12/23

11期 外國文化を楽しむ科
～え！そんなん・ふしぎやね～..

日時：12月20日（木）10時～12時
講師：北大阪府北部社區大學
講師：陳洳豔（陳ヨコアン）さん
内容：「台湾新年文化」

・台湾人の講師は、大家庭で、ダイヤリックハンド、から始まりました。
た。台湾でロボなども、これいわゆるという意味だそうです。日本に来て13年、台湾文化をもうっとろくに紹介したくて、ガブももれています。日本に来て13年、台湾のお正月料理の紹介がありまし
た。日本ではお正月というが、台湾では正月をお正月をいいます。
おうち料理は、・年菜（ニンツク）といつて、鶏肉が必ず使われる。大みそかに家族円満を祈
願して、一緒にご飯を食べます。
お正月には、・年糕（ニンカイ）とて、大人たちが社会人にかって子
供も父兄に渡すのです。日本では子どもだけに渡すのと大違い。
今回のお正月で最も人気の中心は金で金でんぎやコローラーみたいな
なもののが入っていて（これは食べれない）お金がたまるように玄
関におく。

・台湾は日本の新潟市下にあり、台湾で日本の教材
を受けた人が多くて、現在我家のたまには日本語の講師せんぱくさんもいます。
・日本では結婚式などのお祝いに白い封筒にいれて渡すが、台湾では赤い封筒に入れた。白い封筒は
運びが重いので。
・また日本でもよくプレゼントハンケチやタオルを
贈るが台湾では贈り物の時にもらう。いろいろち
がうな
・台湾の人はお金が好き。。。これは日本と同じ？

サマー（歩行用）
春節でよく食べる


機種・台湾新年にもなる。

子どもが喜ぶ年賀状
お金もまとまるように包る


お年玉・紅包
はがきを大人に渡す

みんな黙々と進行作り

みんな完成しました！ イーライ
シンニンクティラ
【まとめ 高山】

◀

三 MENU HOME アクセス お問い合わせ C 更新情報

NPO法人大阪府北部社區大學將活動的詳細報導公開在其網站上



陳老師為活動當天準備了春聯、紅包、龍年提燈、應景的新年點心